



“MÉXICO ¿CÓMO VAMOS? ADVIERTE RIESGOS CON PAQUETE ECONÓMICO 2025

Recortar la salud y educación afectará más la calidad de vida

Endudamiento. Hacienda asegura que se bajará el gasto y el déficit, ya que se acabaron los proyectos insignia de la administración federal pasada

EMANUEL MENDOZA

Sofía Ramírez, directora de “México ¿cómo vamos?”, consideró preocupante la intención de la Secretaría de Hacienda de recortar presupuesto a salud, educación y sobre todo a seguridad pública en la propuesta de Paquete Económico 2025.

Ramírez afirmó que son los servicios más básicos que permiten o habilitan el progreso social, “entonces si no tienes salud ni educación y menos seguridad (...) pues francamente no tienes mucha mayor calidad de vida”.

La economista dijo en entrevista con este diario, que la educación está íntimamente correlacionada con el ingreso futuro de las personas, la salud con su calidad de vida y la seguridad sólo puede arreglarse cambiándose de domicilio.

Alertó por otro lado que si no crecemos en la expectativa de Hacienda de un 2% o 3% del PIB, es muy poco factible que se cumpla la recaudación y por lo tanto los ingresos.

Recordó que 66 de cada 100 pesos del Gobierno vienen estimados de los impuestos, y si no hay crecimiento económico, no habrá mayores recursos.

“Eso es más de la mitad de los ingresos tributarios, entonces si tampoco hay consumo con el mismo dinamismo, porque el consumo viene del ingreso laboral de las familias donde preponderantemente habrá una afectación de la economía”.

Insistió que en el Paquete Económico 2025, todo parte alrededor de una expectativa de crecimiento que está al doble o al triple, o sea, entre dos y tres puntos porcentuales del PIB, pero la realidad es que los análisis estimamos 1%.

“La verdad es que es muy difícil que se pueda cumplir entonces si se llega a cumplir ese crecimiento, pues todo está muy bien, me parece que hay un compromiso de consolidación fiscal viable, pero todo está sujeto a la disponibilidad del crecimiento 3%”.

Al respecto, Rogelio Ramírez de la O, dijo a la cadena N+ que los proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador estaban consumiendo muchos recursos, que llevaron a un nivel de endeudamiento muy alto en 2024.

“México está atendiendo el tema del endeudamiento. En el año 2025 estamos quitando sobreendeudamiento del país... esas obras ya no están consumiendo esos recursos; la mayor parte de ellas están concluidas”, aseguró.

Precisó que el Presupuesto de 9 billones de pesos contiene una reducción en el gasto total de 500 mil millones, un poco más.

“¿Cómo se reflejan esos 500 mil millones? El déficit de 6 por ciento del Producto Interno Bruto en 2025 baja a 3.9 por ciento del

Producto Interno Bruto y el monto de dinero que salimos a financiar en el mercado emitiendo bonos y tomando crédito se reduce 500 mil millones. Entonces ahí ya hay una pausa”, indicó el secretario.

66

de cada 100 pesos, se proyectan de la recaudación de impuestos



ROGELIO RAMÍREZ DE LA O
Secretario de Hacienda